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市 民 公 開講 座 の お知 らせ

第57回 m日 本透析医学会学術集会・総会

が 6月 22日 ～24日 までの 3日 間札幌で開催

されます。これにともない関連の市民公開

講座が開かれます。       ,
参加費は無料 となってお り広 く腎臓病に

ついての講演内容となっています。

詳 しくは 2～ 3ページをご覧 ください。

なお、この学術集会・総会の大会長を当

院副院長久木田和丘が務めます。

禁煙外来が開設されました

5月 1日 か ら禁煙外来が始 ま りま した。

喫煙 による身体へ の影響や合併症の問題、

そ してたばこへの依存度 を調べ るチェック

シー トな ど診療内容 については 4～ 5ペ ー

ジに掲載いた しました。

また診療 日は 8ペ ージの外来診療担当表

をご覧 ください。

なお、禁煙外来は完全予約制 となってい

ます。

に公正な医療を提
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高 額 療 養 費 制度 の改 正 につ い て

医療費が高額になった場合、いったん病

院や医療機関に支払いを済ませ、後からご

加入の健康保険に高額療養費 (払 い戻 し)

の申請を行って自己負担限度額を越えた分

の払い戻 しを受けていました。

戻って くるとは言っても一時的なお金の

準備や申請から払い戻 しまでの期間を待つ

ことは大きな負担となっていました。

本年 4月 1日 から、事前に申請 して交付

された「限度額適用認定証」を病院窓口にて

提示 しますと、お支払いいただく額があら

か じめ計算された自己負担限度額までとな

りました。

今までは入院時 しか対応 していなかった

制度ですが、このたび外来診療でも使える

ようになりました。

この「限度額適用認定証」の申請はご加入

の健康保険に申請 してください。

詳 しくは、各市町村役場やご加入の健康

保険の協会や組合へお尋ねください。

概略は 9ページをご覧下さい。
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平成24年 6月 22日 から24日 までの 3日 間、第57

回m日 本透析医学会学術集会・総会が札幌で開催

されます。全国から参加される医師や技術者、研

究者の方々の人数は約15000人 で、日本の学術集

会としては大きな規模のもので当院副院長 久木

田和丘 が大会長を務めます。

透析は腎臓機能の低下した患者さんに対 して代

替療法として行われるもので、現在は血液透析と

腹膜透析が行われています。

この学会はこの中の血液透析を主体とした内容

についての研究発表や討論が行われます。

日本全国から過去最多となる3400題余 りもの一

般演題の応募をいただき、活発な討論が行われる

ものと思つています。

会場は京エプラザホテル札幌、ロイトン札幌、

さっぽろ芸術文化の館、札幌プリンスホテル国際

館パミール、札幌市教育文化会館の 5会場で、札

幌での開催は15年 ぶりとなります。

日本透析医学会学術集会の開催 と

市民公開講座のご案内

この学術集会のテーマは

「多彩な病態・三面六腎の血

液浄化」です。

昔、透析療法の目的は延

命治療でした。しか し最近

では日常生活を有意義にお

くることに大 きく変わって

います。

さらに透析医療の世界が

治療に関してだけではなく、

その原因となる疾患の病態・

疫学や治療法の研究、合併

症への対策・治療へ と大 き

く拡大してまいりました。
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市民公開講座● 、

これにより治療方法も多種の血液浄化法を考案

発展させ、腹膜透析も改良され、また透析周辺機

器・薬剤においても改良進歩発展しています.

さらに色
:理

llゞ 市」、 ,台り奈1茂 績、ADL・ QOLも ど

んどん向上 しています.

これら質の向上において介護など周辺職域でも

透析医療に丼1‐ する関′亡ヽを深めるようになってきま

した。

このように透析治療が様々な病態の方を対象と

するようになり、また多くの疾患に対する治療を

担うという意味合いをこめてテーマに表しました。

第57回 (社)日本透析医学会 学術集会・総会

このたび今回の学術集会に関連 した市民公開講

座を予定しています.

サテライト市民公開講座として 5月 19H旭川 ト

ーヨーホテルにおいて 附子臓病は′
師くない |」 を

テーマに、そして学術集会期間中の 6月 23Hに は

札幌市教育文化会館において「腎臓を守ろうJを

テーマに市民公開講座を開催いたします。

血液透析のみならず広 く腎臓病についての講演

となっていますので、ぜひお誘いあわせの上ご来

場いただきますようにお願い申し 11げ ます。

社会医療法人北楡会 札幌北楡病院

外科部長 古丼 秀典

戸澤 修平 ―クリニ′ク198礼 机

小野 寺―彦 札■北綸病昴

予防と保存期治療
橋 本 整 司 NTT束 日本社崚病院 腎曖内科

透析療法の選択～前向きに生あために～
平 松 信 同山,生 輸 就 隈 病 解 病

“

部 崚センター

移植でだれが助かるの?
古 川 博 之 ul●科大学 消化器病摯川

日時 :6月 23日 (土 )

場所 :札幌市教育文化会館

テ…マ :「腎臓を守ろう」

ニ

石田 真理 ●
`影“
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後藤 順― 儀凛機病い

慢性腎臓病とその予防について
平 山 智 也

`.`彩
都病院 腎属 1'〕 ‖ ,

慢性腎臓病の透析治療方法
,甫   信 行  〈手卿 崚 続 幹 内料 )

日本の移植事情について
古 りll 博 之

`旭

‖1医 14粋 外科摯

“

座 ,Hイヒ器病座外●学分野｀
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日時 :5月 19日 (土 )

場所 :旭川市 トーヨ…ホテル

テ…マ :「腎臓病は怖くない !」
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平成24年 5月より、禁煙外来がスター トしました。

(禁煙外来は完全予約制です)

喫煙により様々な病気のリスクが高 くなることが知 られてお り (表 1)、 これを少 しでも

抑えるためにも禁煙が必要になります。

しかし禁煙することはなかなか難 しく、これはタバコを吸うことは単なる習慣であるから

ではなく、タバコに含まれるニコチンという有害物質に依存 してしまう、ニコチン依存症と

なってしまっているためなのです。

このため、以前はニコチンそのものを含んだ治療薬を少 しずつ減量することで依存症を治

療 していましたが、最近はバレニクリンというニコチンを含まないのに喫煙から得られる満

足感を感 じにくくさせ、かつイライラなどのエコチン切れ症状を軽 くする薬が使用可能にな

りました。この薬剤により12週後の禁煙達成率が65.4%と 高 くなってお ります。

またこの薬剤は条件 (表 2、 表 3)は ありますが保険適用のため、より安価に禁煙にチヤ

レンジすることができるようになつてお ります。目安 としては標準的な12週 間の禁煙治療に

かかる自己負担額 (診療費 +薬代含む)は約19,000円 と、一日一箱タバコを吸い続ける (お

よそ33,600円 )よ りもはるかに安価 となっております。

タバコをやめたい lと 思い立った方は、表 2、 3を チェックしたうえで、ぜひ禁煙外来を

受診 してみて下さい。スタツフー同、禁煙のお手伝いをさせていただきます。

以下の4項目に当てはまると保険適用の条件がそろいます。

① 直ちに禁煙しようと考えていること

② ニコチン依存症のテスト(表 3)が 5点以上であること

③ ブリンクマン指数(一 日喫煙本数X喫煙年数)が200以上であること

④ 禁煙治療を受けていることを文書により同意していること

糖尿病
喫煙により血糖コン トロールは悪化

心筋梗塞のリスクが吸わない方の2.6倍に上昇

リスクが吸わない方の男性3.6倍、女性2.9倍に上昇

リスクが吸わない方の2.8倍に上昇

脳卒中のリスクが吸わない方の3.8倍 に上昇

症状悪化、肺機能低下、治療効果低下

リスクが吸わない方の1.2～ 3倍

心筋梗塞

脳卒中

高血圧

喘息

肺炎

癌 喉頭癌、肺癌、咽頭癌、食道癌、胃癌、1率癌、膵臓癌、膀眈癌、子宮頸癌のリスクが上昇

骨粗霧症、骨折のリスクが上昇

リスクが吸わない方の3.4倍に上昇

リスクが吸わない方の1.4～ 3.4倍に上昇

不妊、流産。早産、胎児発育停滞、胎盤の異常等に強く影響

骨

胃潰瘍

メタボ

妊娠

表-1 病気のリスク
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冊

問 8 1

表2 ニコチン依存症のスクリーニングテス ト丁DS ITabacco Dependence Screener)

「

設問内容 いいえ

自分が吸うつもりよりも、ずっと多くタバコを吸ってしまうことがありましたか。

禁煙や本数を減らそうと試みて、できなかったことがありましたか。

間 3
禁煙 したり本数を減らそうとしたときに、タバコが欲 しくてたまらなくなること
がありましたか。

間 4
禁煙 したり本数を減らしたときに、次のどれかがありましたか。
イライラ、神経質、落ち着かない、集中しにくい、ゆううつ、頭痛、眠気、胃のむかつ

き、脈が遅い、手のふるえ、食欲または体重増加

問 5 1間 4で うかがった症状を消すために、またタバコを吸い始めることがありました
か 。

問 6
重い病気にかかったときに、タバコはよくないとわかっているのに吸うことがあ
りましたか。

問 7 タバコのために自分に健康問題が起きていることがわかっていても、吸うことが
ありましたか。

タバコのために自分に精神的問題が起きているとわかっていても、吸うことがあ
りましたか。

間 9 自分はタバコに依存 していると感 じられることがありましたか。

問10 タバコが吸えないような仕事やつきあいを避けることが何度かありましたか。

合計 I    J

はいを 1点いいえを0点 とし、合計の点数を出してください。 5点以上でニ

と判定されます。

コチン依存症

○ 糖尿病教室のお知らせ○
糖尿病の患者さん、ご家族、あるいは糖尿病に関心のある方を対象に開催いたします。申込は必要な

く、参加料も無米斗ですので、皆さまお気軽にご参加 ください。

糖尿病は、生涯自己管理が必要な病気です。糖尿病があっても健康な生活を過ごせるよう、自己管理

の方法を身につけましょう。

■l時間 :午後 2日寺から 3日寺30分

■場所 :西棟 5階 講堂  〈申込不要・参加無料〉

1講義目 (45分 ) 2詳 ;言鵠日 (45続D

H24年 6月 5日

火曜日

「糖尿病とは」

糖尿病代謝内科医師 :澤村 祐一

「糖尿病と足の関係」

外来看護師 :志水 美香

H24年 9月 4日

火曜日

「わかりやすい食事療法」

管理栄養士 :定 恵利

「効果的な運動療法」

理学療法士 :湯藤裕美

H24年 12月 4日

火曜日

「糖尿病腎症を進行させないために」

透析認定看護師 :宮腰 麻矢

「糖尿病の薬の話」

薬剤師 :尾下 公人

H25年 3月 5日

火曜日

「糖尿病の合併症」

腎臓内科医師 :伊藤 洋輔

「糖尿病の検査の話」

臨床検査技師 :三浦玲子

※都合により日程・

※参加は無料です。

プログラムが変更となる場合があり

興味のある教室にご参加 ください。

ますので、詳細は外来看護師にお尋ねください。

途中の入退室も可能です。
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よろしくお願いいたします
病院にはさまざまな専門家がいます。本年度の新入職員にどうして

この仕事を選んだのですか?と 意気込みとともに聞いてみました。

臨床研修医  (医師)千秋貴昭

4月 から臨床研修医として勤務することになりました千秋貴昭です。私が医師になろ

うと思ったきっかけは、まず開業医である父の背中を見て育ったこと、そして人の役に

立つような仕事をしたいと思つたことが一番の理由です。

私が目指す理想の医師像は、全ての患者さんを自分の家族だと思いながら診察できる

医師です。 9年前に私は歯科医として働いておりましたが、その時から患者さんを自分の家族だと思っ

て治療するということを′亡、掛けていました。医師になった今もそのことに変わりはありませんし、加え

て患者さんが笑顔になれるような医師にもなりたいと思っています。また私は医師にとって一番大切な

ことは患者さんに安心を与えられることだと思っています。その為には私の母校の教えでもある『医療

人である前に誠の人間であれ』という言葉を胸に患者さんの言葉にしつかりと耳を傾け、少しでも患者

さんの不安を取 り除けるような努力をしていきたいと思っています。

最後に、私は人をみず して疾患をみたくはなく、そのためには、視野が広 く、豊かな人間性を持った

医師になれるように北楡病院での研修を一生懸命頑張 りたいと思います。

臨床工学技術部  (臨床工学技士)清水啓雄

私が医療に携わりたいと思った理由は、家族が医療関係者であったため、小さいころか

ら医療に触れることが多く興味を持ったことがきっかけで、その中でもI珀1床工学技lし を選

んだ理由は、小さいころから機械をいじったり操作をすることが好きだったからです。

医療のなかで機械のスペシャリス トである臨床工学技士という職業は私にとって魅力

に溢れていました。また、今働いている内視鏡の業務で働きたいと思った理由は、縣1床工学技士の業務

でがんの治療にかかわれる職業だったためです。検査を通 し早期発見し、治療のお手伝いができるこの

仕事は私にとつてとてもやりがいのあるものです。

4月 から仕事に就いたげなりでまだまだ輸 ‐
的にも知識的にもまだまだですが、優 しく尊敬できる先

雨:F警i「ど曹ぼ:彗 [Li曇[電VE12昇:磐磐ifi::|なし1111」√:毎

日誠心誠意をこめて働

臨床検査技術部  (臨床検査技師)柴田貴太

僕は今春、北海道大学医学部保健学科検査技術科学専攻という学部を卒業し、現在札

幌北楡病院で臨床検査技師として働いています。僕がこの職業に就いたきっかけは、医

療は常に進歩 してお り、その中でも腫瘍マーカーや簡易スクリーニング検査の進歩な

ど、“臨床検査"と いうジャンルの成長を高校時代に体感したからです。その点でも、

この札幌北楡病院は常に高度な最先端医療を実践 している数少ない病院の一つであり、その先進医り

`iに臨床検査という立場から貢献 していけることへの大きな喜びと、また、不安も抱きながら勤務 していま

す。まだまだ未熟者ですが、探究′亡、を忘れず頑張っていきたいと思います。また、残念ながら臨床検査

技師という職業はまだまだ世間に浸透していません。僕は、鵬1床検査技師としての勤務はもちろんのこ

と、いろいろな人に臨床検査技師という職業を知ってもらいたいと考えています。

（一一一一一一一一）・　」」
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看護部  (看護師)佐々木友美

看護師になることは、私の子供の頃からの夢でした。小さい頃、入院することが多か

った私を支え、励ましてくれた優しい看護師さんに憧れを抱いたからです。ただ、色々

な実習を通して、優しいだけではなく、誰からも信頼される看護師になりたいと思うよ

うになりました。

そのためにまずはこの一年、先輩からの教えや、患者さんとの関わりの一つ一つを大切にし、看護師

としての知識や技術を身につけ、根拠に基づいた援助を行えるようになりたいと′思います。また患者さ

んの表情やしぐさから、どんなことに困難を感‐じているのか察し、気遣いが出来るようにもなりたいと

思います。

しかし自分が理想とする看護師になるための道のりはまだまだ遠く、大変だと思います。でもだから

こそ常に自分の行動を振り返るこ|を、げ ltl● また自分の発言や行動に責任を持てるように心がけて

いきたいと思いますので、どうぞよ―ろ|しぐお
―
願いいたします。

栄養科  (管理栄養士)照丼英恵

私が管理栄養士になろうと思ったきっかけは、もともと美味しい物を食べたり、作っ

たりするのが好きだったということと、祖父の入院生活に関わったことです。食べたく

ても食べられない状態が続く祖父の姿を見る中で、食は身体にも′亡、にも関わる大切な役

割を持っていると感じました。食の面から人の健康に関わりたいと思い、大学を選び、

大学に入ってからは病院実習を通してく更に医療と栄養に興味を持つようになりました。

今は、憧れの病院の管理栄養士になれた喜びで胸がいっぱいです。まだ日が浅く、不安も課題もあり

ますが、どんな時も笑顔を忘れず、向上′亡、を持って一生懸命取り組みたいと思います。そして、知識・

技術・経験を積み重ねながら、患者さんの気持ちを大切にできる管理栄養士になりたいです。人との出

会いを大切にして、 1人でも多くの患者さんに「美味しい」と食べる喜びを感じて笑顔になってもらえ

るように頑張ります。

放射線技術部  (診療放射線技師)高野泰輔

小さいころに怪我をして入院したことがあります。痛いことをされ苦い薬を飲まされ

る所、だから病院は大嫌いでした。私は中学生までは真面目に勉強やスポーツに励んで

いましたが、高校に進むと目標を見出せず集中できない生活が続いてしまいました。将

来の自分に真剣な思いを抱けず結局なんとなく自宅近 くの専門学校に入ったのです。

入学 し、講義を受け、さまざまな機器や装置の特性を学び、物理学や化学が医学にどのように関わっ

ているのかを教わりました。

「勉強が面白い」生まれて初めてそんな感覚を抱きました。入口が理解できるとその奥を知 りたくな

り、その奥が見えるとそのまたもっと奥に興味が湧いて行きます。どんどん自分が変化していきます。

「診療放射線技師になりたいJそ う思ったのは漫然として入学 した時ではなく、実はこのときなので

す。

その気持ちから専門学校を出るとすぐに北海道大学へ編入し、抱いていた興味を一つ一つ知識に変え

ていきました。こうして合わせて 5年間の学生生活は充実してとても感動することができました。

まだ働きはじめたばかりですが、信頼される放射線技師になれるように頑張っていきます。
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外来診察担当一覧 (14成24115月 1日 現在)

スリープ外来 中 尾 中 尾

ペインクリニノク
(完全予約枷1)

沼 澤

禁煙 外 来
(完全予約制)

三 浦 伊 藤

歯   科

`中

全予約1ハ カロ  離終 加 藤 加 藤 カロ  靡奏 カロ  驚秦 加 藤

※1 内科 :火曜日午後の今井医師は15:00～ 16:00セ カンドオピニオン外来で完全予約制です。

※2 腎臓移植外科、泌尿器科は原則として予約診療になります。

※3 小児科 :木曜日は血液外来 。金曜日の午後は長期フォローアップ外来、セカンドオピニオン外来

のため完全予約制です。

※4 木曜日午後工藤医師の外来は15:00～ 16:00ま でピロリ菌専用外来 (予約制)です。

※5 循環器内科は診療時間が午前と午後隔週で入れ替わります。来院前にお問い合わせください。

※6 フットケア外来は完全予約制です。

◇ 医師の都合により変更となる場合がございますので予めご了承ください。

〈外来予約 電話受付〉平日のみ  午前  9時00分～12H寺 00分

午後  13日寺30分 -16日寺00分

予約専用電話 丁EL 011‐ 865‐0201
注 :歯科の予約は 011‐865…0111(病院代表電話です)

● 予約の際に受診科、氏名、生年月日をお知らせ ください。

● 日曜日、祝日は診療をしていません。

● 土曜日は予約診療を行っていません。

● 予約がなくても診察を受けることができます。

● 診療の際に、前後の患者さんの状態で、多少時刻が変わることがあります。

月 火 水 木 金 土

午前 午後 午前 午後 午前 午後 午前 午後 午前 午後 午前

内 科

血液内科

田
井

田
内

野

原

椎
今
太
皆
今

固
村

山

林小
今

木

村

山

野
井

端

今
木

平

今

江

中 田

嶋

小笠原(励 )

※1今井

小林 lLEl

小笠原(正 )

中 田

小笠原(励 )

村
井

賀

今

今
佐

小林固
太 田

中 田

嶋

野
端

平

江
山

野
井
賀

木

平

今

佐

村

内

書
ル

△
７
“
日

交代医師

消化器内科
藤

場
工
馬

村
桐

川
片

野
場

高

馬
工  藤 藤

場
工
馬

村

野

川

星
星  野 片  桐 村

桐
川
片

野
場

高
馬※ 4

免疫療法
(完全予約制)

小笠原(正 ) 小笠原(正 ) 小笠原(正 )

太 田
小笠原(正 ) 小笠原(正 )

着尿病代謝|1利 洋署  本寸 ツ睾  本寸 シ睾  本寸

腎臓内科 伊 藤 伊  藤 伊 藤 伊  藤

循環器内科
横 山 儀 間

※5(隔週で午前/午後 どちらかの診療となります)

外 科

玉 置

小野寺/土橋

(隔 週交代)

目 黒 米 川

古井/飯田

(隔 週交代)

久木田 黒

部
目
服

堀  江 江
橋

堀

土
小野寺 久木田

後 藤

玉  置 交代医師

※6フ ットケア

腎臓移植外科
泌尿器科

三浦 (9:30～ )

(※ 2)

三浦 (9:30～ )

(※ 2)

整形外科
東

高 橋

東 高  橋 東 高  橋

小児科

安 田

林 (邦 )
/Jヽ

/Jヽ林 (良 )

小林けD

/Jヽ本本けD
佐野/岸本
(隔週交代)

田
印安

椰
小林けD

鈴 木

※3小 林 (良 )

(血液外来)

安  田 安 田
※3小林

(良 )

交代医師
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限度額適用認定言

■ 70歳以上の方へ…

正のご案内

※入院医療費はあらかじめ保険証の上限額 (月 額)ま でのご請求となっていますので特別な手

続 きの必要はありません。

外来医療費については以下の通 りになります。

世帯区分
―か月の負担金の上限額

外来(個人単位) 外来+入院 (世帯単位) 多数回該当の場合

現役並みの所得者 44,400円
80,1・00円 +

(医療費-267,000円 )Xl%
44,400円

一 般 12,000Fヨ 44,400[ヨ

適用なし
低所得者

Ⅱ

(I以外の方) 8,000円
24,600円

I 15,000F可

※他医療機関にて既に多数回該当になっている場合、受付時に申し出てください。その場合、過

去12カ 月間以内に高額療養費の限度額に達した書類 (領‖又書など)を必ずご提示ください。確

認できない場合は多数回該当として負担金を算定出来ませんのでご了承ください。

■ 70歳未満の方へ…

世帯区分 一か月の負担金の上限額
1多数回該当の場合

上位所得者 150,000円 +(医療費-500,000円 )Xl% 83,400円

一 般 80,100円 +(医療費-267,000円 )× 1% 44,400円

低所得者 35,400円 24,600円

1カ 月に複数の医療機関を受診された場合には各医療機関で支払う必要があります。

それぞれで21,000円以上の支払をされて、合計支払額が上限額を超えた場合は各医療保険に払い

戻しの申請を行えます。

注 :現役並み所得者、上位所得者、低所得者などの表現は官報で表記のまま掲載いたしました。

その内容は各市町村役場、所属する健康保険組合でおたずねください。

■「限度額適用認定証」等の手続き
(1)申請対象者 :「限度額適用認定証」等の申請対象者は70歳未満で、国民健康保険に加入して

いる人、そのほかの健康保険組合、協会けんぽ、船員保険、共済組合など各種の保険に加入

している人、およびその家族 (被扶養者)です。

(2)申請先 :国民健康保険の場合は、各市区町村役場の国保年金課にて随時受け付けています。

組合健康保険の場合は加入する各健康保険組合が、協会けんぽ、船員保険の場合は全国健康

保険協会の各都道府県支部が、共済組合の場合は加入する各共済組合が、それぞれ申請を受

付けて「限度額適用認定証」等を交付します。

(:11「シ糠冒属信唇ほTIF呈信勇信η慣會贔急醤鼻亀峯FIttfrif了「
うようでず

)
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イベントレボート

「the武 1日 判IJの ヴォーカル、IkHl 英祐一 (た けだ えいすけいち)さ

んが来てくださいました 1真 っ赤な衣装に身を包んだ英祐一さん。普段

は学童保育のお准|:事 もされているとのことで、迫力の中にもやさしさが

たっぷり詰まったステージでした.

熱い熱い患者さんへの思いが伝わり、会場の皆さんはみるみるうちに

ロック魂に火がついたようで、手1自子や足拍子が鳴り響いていました |

英社i一 さん、ありがとうございました |

「the武田組」…・国内最大級のロックフェステイバル “ライジングサ

ンロックフェステイバル"に 2009年から3年連続で出場。現在ST
Vラ ジオ「the武田組のアタックヤング」'でパーソナリティを務める。

老若男女問わず幅広いファン層を持つロックンロールバンド。

轟『ギ:を″

本格的な歌、そ してものまねやデュエ ツト、ダンスとI卜 りだくさんの

楽 しいシヨーで した.|1尭 llめ ぐみさんは 1永i館出身の歌手 (も のまね タレ

ン トとしても活躍中)で、現在東京を拠点にTVや ラジオ、数 々のステ

ージ等で活躍されています.

そ して今回で 2度 日のご出演 となる堂 ドさんは 4年前、当院で急性′胃'

髄性「11血病を克服 され現在はi■ 院 しなが ら元気にお 11:]l「 や歌のボランテ

ィア活動等をされています.お二人は堂下 さんがNHKの ど |′ 11■ 大会で

暁サ」さんの持ち歌「方、るさとになりたい」を熱 ll lし て見事合格を,tた し

たことから親交を深め、このたびこうしてお二人でおllkし いただけるこ

とになりましたc

聞き入るうちにお二人の歌声やお Flに り|き 込まれています.,そ してい

つの 1嗣 にか会場のだれもが感動 し自然 と涙があお、れていました.最後に

は会場にいた人全員を笑顔にして くれました ♪

ヘ

懺
Fy

イ

ご

ザヽ一
一

―

マ

／額
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材

“

喜質
病室から外を見ていたら遠い遠い子供のこ

ろを思いだしました。柱に引き戸が当たる

音、漆喰が剥がれた部分に貼った補修の障子

紙。家の茶の間にある唯一の電球がとてもま

ぶしかった事。弟を背負って流しで茶碗を洗

っているかあさん…「そうか、弟を背負って

いたということは一私は小学校2年生くらい

だったのか」そしてそのかあさんがおばあち

ゃんになにか怒っている。

思いだすと、いつも二人はケンカをしてい

ました。ケンカというより、かあさんはばあ

ちゃんのすることの一つ一つが気に入らない

らしく、いつも怒っているのです。

実の親子の関係なのですけれど、私とかあ

さんと同じ親子の関係だなんてとても思えま

せんでした。かあさんがさんざん小言を言う

とばあちゃんが静かになって台所の片隅や外

の街頭のところに行ってじっとしているのが

不思議でした。

少し時間が経つとおばあちゃんが私のとこ

ろにこそこそとやって来て「まだ怒っとるん

か ?」 って聞くんです。その聞き方が友達に

聞くみたいで可笑しくてすこしかわいらしく

感じました。そして私に聞こえるか聞こえな

いかそんな大きさの声で「なんも悪いことし

とらんが」と言うんです。

とび職人だった父は家をあけることが多く

家でおいしそうにお酒を飲んでいる記憶 しか

ありません。そういえば父が帰ってきている

時は二人のケンカはありませんでした。

そんなおばあちゃんがある日病気になりま

した。ケンカ相手がいないかあちゃんは静か

でした。ぶつぶつ独 り言を言いながら洗濯板

に大きな四角い石鹸をこす りつける音、母が

動 くたびに弟の頭がコクンコクンと揺れるの

が面白かったこと。

でもぬか漬けのぬかをかき回している時、

鼻をすすったのはきっと泣いていたのだと思

います。日尻にぬかが付いているのを見てし

まいました。

退院の日にかあさんが迎えに行 くというの

で「あたいも連れてって」というとあっさり

許してくれました。ふだん買い物に行 くとき

もめったに連れて行ってくれないのにその日

は意外でした。

「いいかい連れて行ってやる代わり駅で何

歳って聞かれたら来年小学校に入 りますって

言うんだよ」そう言うかあさんのきつい目を

今でも思い出します。

小走 りに病室に向かうかあさん。そしてば

あちゃん見るなり「かあさん良かったね」と

優 しく声をかけています。私は「 ?」 となり

ました。いつもケンカしているはずなのに…

ばあちゃんも「ありがとうね心配かけたね」

と言ってます。二人ともすごく喜んで
・
いま

す。かあさんとおばあちゃん、本当は仲がい

いんですね。

そのときおかあさんが私の方をみて「なに

きょとんとしてるの ?Iほ らおばあちゃんま

だおなか痛いんだから荷物もってあげて」と

言いました。

私が入院したこの病院はあの時に比べて随

分と立派で設備も整っています。

病室で荷物をまとめて60年以上も前のそん

なことをぼんやり思い出していました。

そこに私の娘が孫を連れてやってきまし

た。「自分一人で帰れるから良いよ」って言

ったのに娘がどうしても迎えに行 くって言っ

てくれたんです。

「おかあさん良かったねおめでとう」と娘

が言うと孫がきょとんとした顔で私と娘の方

を見ました。すると娘が孫に血かって「なに

きょとんとしてる

おなか痛いんだ

ヽ
鹸
冬
芦

いました。

麒
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受付の横にある トイレをきれいにし

て欲 しいです。和式なのも不便です。

東棟 に入院 してい ました。病室 に朝

日が入 ると急に室温が上が り暑 くな

ります。またまぶしくてテレビが見にくく

なります。

間もなく環状通 り倶1の病室に遮光フ

ィルムを貼る工事が行われます。

おおむね盛夏前には工事が終了いたします。

これにより差 し込む日差 しを和 らげ断熱効

果も期待 しています。

●当院では診療録の開示、提供を行っていま

す。ご希望の方は開示の方法など職員にお

尋ねください。

社会医療法人北楡会 札 幌 北 楡 病 院

診療科 目 :外科 ・腎臓移植外科 ・内牟|… 血液内科

消化器内科・腎臓内科・糖尿病代謝内科

循環器内科・泌尿器科・小児科・整形外科

麻酔科・放射線科・歯科

住  所 :札幌市自1石 区東札幌 6条 6丁 目5番 1号

TEL:011(865)0111・ FAX:011(865)9634

交  通 :地下鉄白石駅 5番出
「

|か ら環状通 り

北の方へ徒歩 5分左手

オヽ――′、ンペミーシメ :http://M/ww hokuyu―aoth org

同じようなご意見を多数いただきま

した。ゴールデンウイークに東棟 1

階新館受付横の トイレエ事を行いました。こ

れで院内全ての トイレが洋式になりました。

今年も避難訓練が行われました。

「もしもの時に活かされるように」と真剣ですが「この様

な事は訓練だけで終わってほしい」そう願って臨みました。

こうして欲しい 1どうしてなの?ご意見お寄せ下さい。

ご意見は必ず院長や部署責任者が目をとおします。

また検討の上改善させていただきます。

【ご意見箱設置場所】

東棟 :外来外待合室、公衆電話コーナー、1病棟デイル

ーム、2、 3病棟ナースステーシヨン

西棟 :AOC前 、5病棟デイルーム、6、 7病棟ナースステ

ーション

編集後記

最近テレビで関東地方など北海道以外でジン

ギスカンを食べている光景が紹介されます。そ

の映像になにかもどかしく感じていました。エ

ゾヤマザクラの下から良い香 りが漂ってきます。

家族でジンギスカンです。これこれこれだベ

さ l絵になるジンギスカンってこれなんでない

かい 1広報誌エルムはおおむね季節ごとに発行

しています。ご意見感想お待ちしています。

H&M


